

Nueve años trabajando por y para las personas con discapacidad

La Residencia 'Vicente Aranda' celebró el pasado 21 de abril su noveno aniversario. Este proyecto de Cocemfe Oretania apuesta a diario por mejorar la vida de las personas con discapacidad gravemente afectadas

María José García / DAMIEL

La Residencia 'Vicente Aranda' está de aniversario. El pasado 21 de abril cumplían nueve años. El centro es uno de los proyectos más ambiciosos de Cocemfe Oretania Ciudad Real. Corría el año 2003 cuando se inauguró. Su objetivo: luchar por la dignidad de las personas con discapacidad, mejorando su calidad de vida. "Al principio de nuestra andadura eran menos usuarios, lo lógico hasta que completamos el número de plazas de las que disponemos dieciséis. A partir de ese momento, siempre trabajamos con dieciséis personas", explica Cristina Quintana Maroto, directora de la Residencia 'Vicente Aranda'. Cualquier persona que visite este centro puede contagiarse del buen ambiente que se respira. El compañerismo, la amistad, la solidaridad o la ayuda mutua son valores que integrantes y trabajadores tienen como base. Todos los residentes tienen edades comprendidas entre los 18 y 60 años y están empadronados en la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha. Sin embargo, la diferencia de edad no es un problema para ellos. La convivencia y el roce diario han hecho que nazcan unas relaciones de amistad muy sólidas, tanto entre usuarios, como entre éstos y trabajadores.

Gracias a sus cuatro áreas claramente diferenciadas, los progresos en las diferentes patologías que sufren los usuarios se ralentizan o mejoran considerablemente. Así el área de Terapia Ocupacional es

una de las más activas. "Trabajamos para que el residente sea lo más autónomo posible dentro de sus posibilidades", explica la responsable. Para ello, a través de programas se desarrollan las capacidades residuales de cada personas, sean físicas, cog-

nitivas o sociales. "Con ello retrasamos el avance de las diversas enfermedades neurodegenerativas", añade. "Existen desde programas básicos que guían las actividades que cada persona realiza a diario, ya sea asearse o comer, hasta los que promueven la

participación social, enseñando a cada integrante a relacionarse con los demás en situaciones sociales controladas", concluye.

Mientras tanto, el resto de áreas también están activas, realizándose un trabajo conjunto admirable. El departamento de Fisi-

terapia trabaja para ganar la máxima independencia funcional posible y evitar así las complicaciones de salud, mejorando una vez más su calidad de vida. El objetivo prioritario, el marcado por todo el equipo de profesionales que trabajan por y para el colectivo: ganar la máxima independencia funcional posible. "En fisioterapia desarrollan programas como la cinesiterapia activa y pasiva, la rehabilitación funcional, la higiene postural o la electroterapia", señalan.

Por su parte, la sección de logopedia, se centra en el problema individualizado de cada residente realizando un conjunto de actividades de rehabilitación para restaurar las funciones cerebrales implicadas en los procesos lingüísticos. "Se evalúan los trastornos en el lenguaje de cada uno y se realiza un programa individualizado para reducir dichos déficit", explican. Un trabajo complejo ya que se adaptan a la personalidad de cada persona. Así, mientras que unos usuarios necesitan activar los músculos faciales, otros trabajan en el desarrollo de las actitudes comunicativas a base de ejercicios como las descripciones de dibujos, por ejemplo. Por último, los responsables de enfermería se centran más en los problemas de salud y los cuidados correspondientes. Como si de un centro de salud se tratase, los profesionales cuidan al detalle y controlan cualquier patología de los residentes, preparando su medicación, tramitando ambulancias si en algún momento es preciso y contribuyendo en definitiva a la generación de los hábitos saludables.

Todos estos servicios están acompañados por un programa de asesoramiento y apoyo psicológico que se renueva anualmente y que trata de ayudar a los residentes a resolver sus problemas psicológicos, a través del control de sus impulsos y emociones. Además de un programa de habilidades creativas que intenta dar continuidad a éste último, fomentando las actividades lúdicas. Unas actividades que pueden llevarse a cabo gracias a la financiación proveniente del Convenio de Colaboración para el Programa de Alojamiento y Convivencia, otorgado por la Consejería de Asuntos Sociales, y la aportación económica de los residentes.

La Residencia 'Vicente Aranda' es un claro ejemplo de que la dignidad de las personas es posible, más aún en los tiempos que corren. Por ello y para ello continuará trabajando diariamente, sin descanso, porque la sonrisa y el agradecimiento de cada uno de los dieciséis usuarios de este centro, posee un valor inigualable.



Sección de Fisioterapia / MARÍA JOSÉ GARCÍA



Área de Logopedia / MARÍA JOSÉ GARCÍA



Imagen de Terapia Ocupacional / MARÍA JOSÉ GARCÍA



A. EMBARBA
— ASCENSORES —

Telf. Central: (+34) 952 17 65 17 (8 líneas)

Ascensores - Montacargas - Escaleras mecánicas - Montacoches

Plataformas con cabina accesible a personas con discapacidad

Sillas salvaescaleras automáticas

Plataformas verticales aptas para accesos a comunidades de propietarios

